

Brüssel, 7. / 8. November 2007

ACTIVE EUROPEAN CITIZENSHIP – GOLDEN STARS AWARD 2007

Die Europäische Kommission für Bildung und Kultur hat die Hennefer Europawoche 2005 als eines von 10 Projekten in ganz Europa mit dem „Goldenen Stern 2007“ ausgezeichnet.

Die Übergabe des Preises fand am 8. November im Gebäude „Charlemagne“ der Europäischen Kommission statt. Aus Hennef waren Bürgermeister Klaus Pipke, Erika Rollenske für den Partnerschafts-verein und Helmut Walterscheid, der Organisator der Europawoche angereist.

Mit dabei waren auch Delegationen aus den Partnerstädten: Marie-Christine Dupont, die stellvertretende Bürgermeisterin aus Le Pecq mit der Vorsitzenden der „Amis de Hennef“, Brigitte Penin; Tadeusz Studzinski, Bürgermeister aus Nowy Dwor Gdanski mit Bolek Klein vom Klub Nowidworski; aus Banbury Tanja Koellner und Scott Orchard von der Banbury School. Alle Delegationen wurden jeweils von einem Vertreter oder einer Vertreterin der Presse begleitet.



Gleichzeitig wurde der Teppich der Partnerschaft, an dem Gudrun Schwellenbach mit den verschiedenen Gruppen aus den Partnerstädten mehr als ein Jahr gearbeitet hat, als besonderes Projekt in den Räumen des „Charlemagne“ ausgestellt. Die Generaldirektorin der Europäischen Kommission für Erziehung und Kultur, Mme. Quintin, nannte die Tapiserie in ihrer Eröffnungsrede ein bemerkenswertes Beispiel für das Zusammenwirken ganz unterschiedlicher Gruppen in vier Partnerstädten im Sinne einer gemeinsamen Idee.

Together to celebrate Europe ... Gemeinsam Europa feiern ...

Von den vielen hundert Projekten, die jährlich von der EU unterstützt werden, wurden 10 ausgewählt, und Hennef war dabei, weil hier der Europagedanke für eine breite Öffentlichkeit sichtbar gemacht wurde. Hennef organisierte zusammen mit seinen Partnerstädten eine Europawoche, bei der man sehen, hören, fühlen konnte, was die EU ausmacht und auch darüber debattieren konnte.

Zwei Tage in Brüssel voller tiefer Eindrücke

Der offizielle Teil begann mit einem Cocktailempfang und der Eröffnung der Ausstellung der Projekte. Hier hatte man schon Gelegenheit, die Teilnehmer der anderen Projekte zu treffen, sich auszutauschen und auch mit Abgeordneten des Europaparlaments und Angehörigen der Kommission zu sprechen. Diesen Abend beschlossen wir bei belgischem Bier und viel Spaß im „Roi d’Espagne“ an der Grande Place. Schon früh holte uns ein Bus am nächsten Morgen zum Gebäude „Charlemagne“ ab, wo wir zum Forum „Europe for Citizens“ von Jan Figel, dem EU – Kommissar für Erziehung, Ausbildung, Kultur und Jugend begrüßt wurden.

Und dann kam der spannende Moment, auf den wir alle aufgeregt gewartet hatten: Mrs. Brenda King, Jurymitglied für den „Golden Stars Award“ überreichte Bürgermeister Klaus Pipke den Goldenen Stern für Hennef, und auch die Vertreter der Partnerstädte erhielten den Sternpokal als Symbol für ihr Eintreten für Europa.



Stolz und bewegt stellten wir uns den vielen Fotografen und lauschten der Europahymne. Im Saal waren auch zehn weitere Besucher aus Le Pecq, die gekommen waren, um die Ausstellung der Tapiserie zu sehen und an der Zeremonie teilzunehmen. Mit ihnen zusammen genossen wir das köstliche Mittagsbüffet, um uns danach noch in einem weiteren Forum „Neighbourhood in Europe“ über mögliche Projekte im europäischen Rahmen zu informieren, bevor wir uns wieder auf die Heimfahrt machen mussten.



Der Goldene Stern wird im Rathaus in der Vitrine mit Andenken aus den Partnerstädten ausgestellt werden. Sicher ist er nur ein Symbol, aber eines mit hoher Wichtigkeit für die tiefe Bindung zwischen unserer Stadt und den Partnerstädten und eine starke Ermutigung für die Europawoche 2008 und ihre Sponsoren und Organisatoren.

Erika Rollenske